

# CARCASSONNE AGGLO

## Rentrée sur les chapeaux de roues pour l'Agglo !

**R**entrée universitaire, création d'emplois, mobilité et environnement... Régis Banquet, président de Carcassonne Agglo fait le point sur une rentrée des plus dynamiques pour sa Collectivité et ses habitants malgré une conjoncture plutôt morose.

INTERVIEW DE RÉGIS BANQUET, PRÉSIDENT DE CARCASSONNE AGGLO

### “Agir pour améliorer la qualité de vie de nos concitoyens”

**En cette rentrée 2023, quel est le sujet que vous jugez prioritaire ?**

L'urgence, c'est clairement le pouvoir d'achat. De plus en plus de personnes ont des difficultés à boucler leurs fins de mois. A l'Agglo, nous menons une action globale pour accompagner les habitants. Nous amenons des emplois qualifiés comme à Béragne. Notre action porte aussi sur toutes nos politiques publiques : des services à la personne que l'on propose sans augmenter la tarification, pour les Alae ou les crèches par exemple. Le maître-mot est d'agir pour donner une meilleure qualité de vie à nos concitoyens.

**Vous avez donc fait de l'économie une priorité. Commencez-vous à tirer un bilan de cette action, notamment à Béragne ?**

Nous sommes sur une bonne démarche. Nos investissements payent aujourd'hui avec déjà plus



R. Banquet revient sur ses annonces de la rentrée.

de 500 emplois créés à Béragne et autant à venir, sans parler des emplois indirects. Je viens d'échanger avec la directrice de Pôle Emploi et elle me dit que Carcassonne Agglo est une locomotive en termes d'emplois sur le territoire et même à l'échelle de l'Occitanie.

**L'accès aux soins est aussi une question d'actualité qui vous préoccupe ?**

Là encore nous agissons pour apporter du mieux dans l'urgence de l'accès aux soins. Nous avons concrètement mis en place, cet été, un centre de soins pour les maladies chroniques en partenariat avec la CPAM, l'ARS et les professionnels de santé. Beaucoup de ces patients n'avaient pas de médecins traitants et devaient aller régulièrement aux urgences. L'ouverture du

centre a permis aussi de libérer les médecins de ces consultations de renouvellement de traitement. Nous espérons que cette initiative sera une réussite !

**La période est aussi associée à la rentrée scolaire et notamment universitaire. Comment évolue la situation sur le territoire ?**

Nous constatons un vrai changement sur le territoire. Au niveau du Cam-

pus connecté, nous avons doublé les effectifs cette année. Nous innovons aussi, nous venons de signer une convention avec le Crous et la Ville de façon à permettre aux étudiants de manger au Restaurant Inter administratif (Riac) du centre-ville. On leur finance une partie des repas pour qu'ils payent entre 1 et 3€. Nous amplifions aussi notre action autour de l'apprentissage. Nous accueillons à l'Agglo 30 alternants en cette rentrée soit 8 de plus que l'an dernier. C'est un signe fort pour dire que nous tendons la main à notre jeunesse et inciter d'autres structures et entreprises à faire de même.

Santé, économie, pouvoir d'achats, vie étudiante... des priorités pour l'Agglo auxquelles s'ajoutent bien sûr des actions fortes pour l'environnement et l'eau avec le Pacte Vert.

## EMPLOIS

### A Béragne aussi, on sait transformer l'essai !

**L**a zone de Béragne est en pleine effervescence. Le bâtiment d'Occitane fruits est en cours d'aménagement. Algo, (maroquinerie de luxe) poursuit sa campagne de recrutement, alors que Nougalet développe son activité.

Un ballet d'engins de chantier sur fond de concert d'outils en tout genre témoigne d'une belle activité dans les bâtiments de plus de 4 800 mètres carrés d'Occitane Fruits. Ce distributeur alimentaire appartenant au groupe breton Le Saint, a repris Sud Primeur en 2018, et fait le pari du développement dans la nouvelle zone d'activités de Béragne en investissant 8 millions d'euros.

Dans quelques semaines, les 80 salariés, et la vingtaine de chauffeurs-livreurs qui vont être embauchés, feront tourner l'entreprise au sein d'une zone d'activités en pleine expansion. Grâce à ces nouveaux locaux, la société pourra traiter jusqu'à 25 000 tonnes de fruits et légumes par an, ainsi que du poisson et des produits transformés.

#### Le luxe se développe

Dans l'imposant bâtiment de la société Algo, spécialisée dans la confection haute de gamme de bagages de luxe de maroquinerie, le recrutement des



Le président de Carcassonne Agglo, Régis Banquet a rendu visite à l'Occitane fruits, Algo et Nougalet au début du mois.

350 salariés est en cours. Un investissement de 15 millions d'euros pour l'entreprise qui a choisi Carcassonne (et Castelnaudary), pour ce bel exemple de réindustrialisation ! En 2024, en prévision : une deuxième usine toujours, à Béragne avec 350 emplois supplémentaires.

**Installations de trois sociétés et du siège de la Safer**

Pour le directeur de Nougalet, Eric Monterrat, qui

a racheté l'entreprise en 2008, l'installation à Béragne depuis septembre 2022 est une belle réussite. “Nous avons fait le choix stratégique de nous installer à proximité de la Cité, du canal et de l'autoroute. Nous avons reçu un excellent accueil de l'Agglo et tout le monde est gagnant.” A commencer par l'emploi avec 80 salariés et une vingtaine d'embauches en perspective, notamment pour développer la clientèle de

### Recruter ou être recruté, à la rentrée, cela se passe sur “Terre d'emplois”

Plus de mille offres d'emplois sont disponibles actuellement sur le territoire. Preuve que le recrutement reste une question sensible. Pour faciliter la mise en relation entre employeurs et candidats au recrutement, Carcassonne Agglo lance une plateforme numérique, **terredemplois.fr**, destinée aussi bien aux entreprises

qu'aux candidats en recherche d'emploi, en reconversion ou en insertion. L'employeur peut créer sa page pour présenter sa société et communiquer sur les offres d'emplois. Et pour les demandeurs d'emploi, il est possible de déposer son CV et d'accéder aux offres par secteur ou par zone géographique.

## TRANSPORTS

Succès de la Semaine Européenne de la Mobilité



Les élus testent la gratuité des transports.

Faire découvrir différentes solutions alternatives à la voiture, tel était le pari des actions conduites par Carcassonne Agglo, du 16 au 22 septembre, dans le cadre de la Semaine européenne de la mobilité. Les usagers ont pu ainsi tester le réseau de bus de RTCA, grâce à la **gratuité des transports**. Une initiative appréciée « qui, pourquoi pas, pourrait ouvrir à la question de la gratuité totale des transports » indiquait le Président Régis Banquet.

Une proposition complétée aussi par de nouveaux défis lancés aux 1400 utilisateurs de l'application Klaxit qui favorise le covoiturage sur le territoire. Une appli qui offre le covoiturage aux passagers et rémunère les conducteurs : depuis le 1er janvier, près de 7000 trajets ont déjà été effectués en covoiturage grâce à Klaxit.

## UNIVERSITAIRE

Le Campus connecté double ses effectifs

L'objectif de la quarantaine d'étudiants au Campus connecté espéré pour 2025 est atteint dès cette rentrée. 43 étudiants ont été admis pour des formations à distance dispensées par les établissements d'enseignement supérieur. Cette année, une moitié des étudiants sont en parallèle de jeunes sportifs en contrat d'apprentissage avec l'USC. Ces joueurs suivent des formations sur 9 mois aussi variées qu'infographiste, community manager, assistant immobilier...

Tous les étudiants bénéficient des salles équipées du site de Kappa'[R] et des ateliers hebdomadaires sur la gestion du stress, la préparation des examens, la méthodologie mais aussi des cours d'informatique ou de prises de paroles.

Le Riac accueille les étudiants

Depuis cette rentrée, les près de 2000 étudiants du territoire peuvent se restaurer au RIAC et accéder à des tarifs adaptés (1 € pour tous les étudiants boursiers, 3,30 € pour les autres étudiants). Une mesure rendue possible grâce à la participation financière de l'Agglo et de la Ville.